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  В минувший вторник в режиме открытого диалога на вопросы представителей
республиканских и муниципальных СМИ отвечал министр экономического развития
РСО-Алания Казбек Томаев. Предваряя диалог с журналистами, он коротко
рассказал о направлениях работы ведомства. Основные из них – экономический
анализ и прогнозирование, разработка стратегии социальноэкономического
развития региона, координация участия республики в государственных
программах и инвестиционной деятельности, а также участие в программах
развития Северо-Кавказского федерального округа и РСО-Алания.

  

    Министр ответил на вопросы о результатах Российского инвестиционного форума в
Сочи и Международного экономического форума в Санкт-Петербурге, на площадке
которых Северная Осетия широко представила перспективные региональные проекты.
Журналистов интересовала общая концепция развития республики и ее экономический
потенциал, выполнение Стратегии-2030, положение региона в национальном рейтинге
инвестиционного климата, перспективы ряда промышленных предприятий, развитие
туризма. В частности, министр рассказал об инвестиционном проекте красноярской
компании «ГудМаш» – «Алания-парк», предполагаемая стоимость которого 10 млрд.
рублей. В этнопарк войдут небольшая горнолыжная трасса, развлекательные объекты,
культурные учреждения. «Проект достаточно интересный, этнопарк, несомненно,
привлечет туристов, в том числе иностранных», – отметил К. Томаев. 

  

   Вопросы журналиста Алагирской районной газеты «Заря» касались реализации
проекта горно-рекреационного курорта «Мамисон» и развития малого бизнеса в сфере
придорожного сервиса. Отвечая на первый вопрос, К. Томаев сказал, что компании
«ГудМаш» и «Меркада», а также несколько других готовы инвестировать в проект
«Мамисон» 9 млрд. рублей. На первом этапе его реализации достигнуты серьезные
подвижки – построены дорога, линии электропередачи, подстанция, пробурены
скважины и построен резервуар для воды, частично проложена система
водоснабжения. В силу объективных причин реализация проекта была приостановлена.
Республика подала в правительство России заявку на формирование особой
экономической зоны, уже подготовлен проект нормативного акта. Сейчас необходимы
денежные средства для того, чтобы завершить инфраструктуру до селения Калак, где
будут начинаться канатно-кресельные дороги. На проектирование предстоящих работ
выделено 100 млн. рублей из федеральных средств и 20 млн. рублей из
республиканского бюджета. В текущем году республика рассчитывает получить проект,
а в будущем году построить инженерную инфраструктуру «Мамисона». Первая очередь
курорта – а это две канатно-кресельные дороги протяженностью 1 км и 15 км
горнолыжных трасс – должна заработать в 2022 году. На это потребуется 4 млрд.
рублей. Вторая очередь курорта предполагает строительство других
канатнокресельных дорог и горнолыжных трасс общей протяженностью 35 км, а также
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новых гостиниц и другой туристической инфраструктуры.

  

  Министр подробно рассказал о разработанной в республике единой концепции
придорожного сервиса. У малого бизнеса появилась дополнительная возможность для
развития объектов услуг и торговли. Концепция предполагает наличие нестационарных
предприятий общественного питания, магазинов, станций техобслуживания
автотранспорта. Объекты, созданные в едином стиле, появятся вдоль дорог республики.
«Все районы предоставили нам информацию об участках, которые можно использовать
под объекты придорожного сервиса. После этого были разработаны четыре файла,
которые в ближайшее время будут направлены на рассмотрение Главе республики. В
них содержится информация для предпринимателей о том, как открыть подобный
объект с использованием мер господдержки. По сути, они получат готовый бизнес-план,
в котором прописан весь алгоритм действий», – сказал министр. Он отметил также, что
главам районов рекомендовано всемерно поддерживать инициативы, связанные с
развитием придорожного бизнеса. 

  

   В завершение диалога с журналистами Казбек Томаев подчеркнул, что на
международном экономическом форуме в Санкт-Петербурге Владимир Путин
отметил значительное улучшение экономического фона в Северной Осетии, и такая
оценка Главы государства служит большим стимулом для дальнейшего
социально-экономического развития республики.
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